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谁能捧起欧冠决赛奖杯
是曼城首次夺冠还是国米梦回2010

总比分5∶1淘汰皇马，曼城打得对手心服口
服，哪怕此前对瓜迪奥拉再看不惯的各路名宿，
也得情愿或不情愿地脱帽致敬。

在前爱尔兰国门吉文看来，半决赛才是曼
城登顶欧冠的终极考验，而决赛不过是餐后甜
点：“除非曼城有人被早早罚下，或是其他特别
离谱的愚蠢事故发生，不然曼城不可能在接下
来的那场决赛中被击败。事实就是曼城比所有
欧洲球队，都要强上一大截。”

名宿萨顿也持相同看法：“此前还有人担心
他们会在关键时刻自乱阵脚，但现实是他们用最
凶残的方式击败了这项赛事的历史最佳球队，欧
冠就是瓜迪奥拉曼城生涯最后一块拼图。”

相比于马德里首回合的得势不得分，次回
合的曼城不但比分碾压，数据更是一边倒。

60%的控球率和九成传球成功率不提，除
了连续挥霍3次绝佳机会的哈兰德，几乎人人都
在最佳状态，要知道，去年他们两回合被皇马进
了6个。

比分固然骇人，但更可怕的是曼城强烈的
求胜欲。此前几个赛季，频繁“整活”的曼城，总
喜欢无谓地反复传导、戏耍对手，而在给予对手
致命一击上，总是格外吝啬。

但本赛季的曼城却换了个活法，三轮淘汰赛，
先主后客的曼城都在客场打平，立于不败之地，而
回到主场则是干净利落地大胜对手，且均未失球。

在血洗皇马之前，他们还曾以7∶0的骇人比
分痛击莱比锡，也以3∶0打得拜仁踢了一回合就
基本缴枪。而在气场上，一度被诟病华美有余、坚
韧不足的曼城，近几个赛季也发生了悄然蜕变。

“他们在做的不是击败你，而是摧毁你，你能
感受到他们的愤怒和不满足。”曾撰写了梅西传记
的西班牙名记巴拉格，在观摩了半决赛后表示。

“曼城在保持团结的同时，始终以最高标准
要求自己和队友，而这样的体验，在欧洲其他球
队是不多见的。”

毋庸置疑，本赛季有极大概率三冠加身的

曼城，是继 2009、2011的巴萨之后，又一支踢法
神似的“宇宙队”。

毕竟，在三条战线只要再各赢一场，曼城就
将四冠加身，收获瓜迪奥拉执教至今最完满的
一季。

10多年前，在各条战线阻击巴萨时，有一个
略显悲壮的说法：“地球保卫战”。而今，阻止曼城
全线加冕，无疑是一场全新的“地球保卫战”，而戏
份最为吃重的，无疑是欧冠决赛对手国际米兰。

不过，将国际米兰打进决赛全部归结为运
气，也着实是太过小觑他们为此付出的努力。

在晋级最关键的当口，他们没有过度压榨
头号射手劳塔罗，让阿根廷人充分轮换，一改世
界杯上吐饼大王的尴尬表现，屡屡在决胜时刻
一击制敌。

而运作多年的352阵型，既能承受住强敌的

轮番输出，也能以高效简洁的反击打出比分优势，
这一点，瓜迪奥拉的老东家巴萨最有发言权。

欧冠改制至今，曼城对阵国米不但是前所未
有的决赛对阵，也是两队首次在欧冠正式交锋，
更是国际米兰首次在欧冠决赛面对英超球队。

这也就意味着，无论是以研究对手见长的
瓜迪奥拉，还是以单场决胜著称的小因扎吉，面
对对手都要重新设计战术和思路。当然，以两
队目前足够稳定的状态而言，不变显然是最佳
选择。

仅论纸面实力和实战效果，曼城无疑有绝
对优势，且不说他们领跑欧冠 32队的进球数、
控球率和传球成功率，球员的外战经验也足够
丰富。

“瓜迪奥拉的球队很难找到弱点，如果曼城
像这场欧冠半决赛次回合的上半场那样踢欧冠
决赛，任何对手都会没办法。”前意大利队队长
基耶利尼的看法，虽然难听，却也着实是真话。

至少在目前，传统意义上的防守反击，已经
对曼城的3241新阵克制力不大。

相比于曼城，国米最大的优势，或许是更加
充沛的体能和准备期。

目前两队都没有明显的伤病号，多位主力
也都在最佳状态，决赛大可全力以赴，这和过去
几个赛季欧冠决赛中萨拉赫、凯恩等人或遭遇
重伤、或火线复出形成了鲜明反差。

天时地利人和，似乎都站在曼城一边，然
而，他们始终有一个无法漏算的因素，那就是瓜
迪奥拉千万别“整活”。

两年前，瓜迪奥拉以反传统的防守反击一
路连克强敌，挺进决赛，然而面对在英超本就办
法不多的切尔西，瓜迪奥拉上演了执教生涯最
令人瞠目结舌的行为艺术，在首发阵容不设防
守型中场，最终攻坚不成反遭哈弗茨绝杀，成就
了图赫尔登上欧洲之巅。

时隔 2年，一向不走寻常路的瓜迪奥拉，决
赛来临之前，是否又会“想太多”？6月 11日凌
晨3时的伊斯坦布尔，答案揭晓。

据《太原晚报》

5月18日凌晨，欧冠半决赛次回合战

罢，坐镇伊蒂哈德球场的曼城4比0血洗上

届冠军皇马，与前一天晋级的国际米兰会师

决赛。这是两队历史上的首次欧冠交锋，这

场实力严重不对等的“地球保卫战”，是如外

界所料以曼城大胜登顶告终，还是一直以小

博大的国米再度爆冷？6月11日的伊斯坦

布尔决战夜，球迷或许终于不必为看不到进

球发愁了。

不久前夺得世界棋王桂冠的中国棋手丁
立人日前载誉归来。5月 18日在中国棋院举
行的媒体交流活动中，业内专家对他的表现
交口称赞。

国家体育总局棋牌运动管理中心主任朱国
平称赞丁立人的这个冠军“含金量相当高”，这
是在全世界广泛流行、欧美选手占据优势的项
目中拿到的金牌，意义和影响超出了国际象棋
本身。朱国平认为，丁立人夺冠既体现了他个
人的不懈努力，也得益于大的环境。在过去三
年，中国国际象棋队的训练一天都没有中断，疫
情期间棋手们在杭州和深圳的基地封闭训练，
成绩稳步上升。其次，队伍管理没有放松，氛围
很好，全队从上到下都有为国争光的强烈欲望，

丁立人也得以心无旁骛地备战。
朱国平还称赞丁立人有良好的个人修养，

自律而又温文尔雅，展现出了与棋王身份相称
的形象，他的职业精神为青少年棋手树立了榜
样，其他棋牌项目的选手也要向丁立人学习。

世界棋联副主席、中国首位世界棋后谢军
说，在丁立人夺冠的那一刻她的眼泪不自觉地
流了下来。当比赛结束后她和丁立人拥抱的那
一刻，她感慨这个美好的梦想终于圆满了。谢
军称赞丁立人跟对手惺惺相惜，还在赛后的发
言中感谢了对手。谢军说，丁立人在世界冠军
对抗赛中 3次落后、3次扳平，这种坚韧和顽强
自己可能也做不到。

“冠军对于丁立人来说只是新的起点，相信

他还有很长很长的冠军路要走。”谢军说。
国家体育总局棋牌运动管理中心国际象棋

部主任、中国国际象棋协会秘书长田红卫说，在
丁立人夺冠之后，面临的近期任务是 2025年的
卫冕战，协会要与他一起把这个任务完成好。
田红卫透露，在阿斯塔纳比赛期间，丁立人谦和
的为人、善意的微笑、流利的英语为他赢得了很
多国外棋迷的认可。在1991年谢军首次夺得世
界棋后头衔之后，中国掀起了学习国际象棋的
热潮，希望这次能够再次掀起这样的热潮。此
外，田红卫坦言中国国际象棋的后备人才培养
工作任重道远，还需要培养更多像丁立人这样
的棋手。

（据新华社 王镜宇 高萌）
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